
 
 

Protokollauszug 
aus der 

6. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Stadtverordnetenversamm-
lung der Landeshauptstadt Potsdam  

vom 04.12.2019 

 
öffentlich 
Top 
11.15 

Ergebnis der Prüfung bezüglich Bepflanzung Mittelstreifen Nutheschnell-
straße 
gemäß Beschluss: 19/SVV/1154 
 
 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt informiert der Beigeordnete für Stadtentwicklung, Bauen, Wirt-
schaft und Umwelt, Herr Rubelt , dass der breite Mittelstreifen bereits eine hohe Deckung einer 
extensiven und standortgerechten Gräser-Krautschicht aufweise. Diese Vegetationszusammen-
setzung sei durch ihre hohe Regenerationsfähigkeit in besonderem Maße an diesem extremen 
Standort, wie den starken und wechselnden Winden und der hohen Rückstrahlung der Straßen 
und Gebäude, angepasst und geeignet.  
 
Zur Auflockerung des Standortes und Steigerung der Attraktivität wurde im Jahr 2017 beidseitig 
eine je 130 m lange Blumenzwiebelmischung in den Boden gebracht - und das mit großem Erfolg 
für das Landschaftsbild. Dies bestätigen zahlreiche Rückmeldungen aus der Bürgerschaft. 
 
Eine zusätzliche Strauch- und Baumpflanzung stehe dem Begrünungsziel entgegen. Auch sei 
eine intensive Mediendichte vorhanden, so dass die Möglichkeit der Bepflanzung mit höherwach-
senden Sträuchern und Bäumen in diesem Abschnitt zu prüfen sei. Er gibt zu Bedenken, dass 
ein Baumbestand auch entsprechende Pflegemaßnahmen mit sich ziehe, welche nur mit aufwän-
diger Technik und mindestens halbseitiger Sperrung der Nutheschnellstraße vollzogen werden 
könne. 
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